

## Noticias Nacionales.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL NOTICIERO DE MENORCA.

Sr. Director de *El Noticiero de Menorca*:

Madrid 14 de Junio de 1874.

Mi estimado amigo:

En la Presidencia del Poder Ejecutivo se han verificado en dos días, dos suntuosos banquetes: el primero se consagró exclusivamente á caballeros y el segundo á señoras: el primero estaba presidido por el duque de la Torre y el segundo por la duquesa de idem. Mientras me referian este doble suceso, oia decir por otro lado que son 36.000 los mozos que han ingresado en caja; que el enorme descenso de la Bolsa habia llevado el pánico á los círculos financieros; que del Norte no se sabe nada, sino que es inminente una gran batalla en que perecerán algunos centenares de hombres; y que el duque de la Torre está invitado á un banquete con que, en justa correspondencia, le quiere obsequiar el ministro de los Estados-Unidos, y á una cacería en los montes de Toledo, á la que hubiera asistido el ex-gobernador civil de Madrid señor Albareda, si no hubiese tenido que marchar precipitadamente á Lisboa, á tomar posesion de su importante cargo cerca del gobierno portugués.

Dicese que depende de lo que suceda por los contornos de Estella, la mayor ó menor proximidad de la reunion de las Cortes Soberanas. Apesar de que nada hay decidido sobre este punto, son ya incalculables los compromisos que existen en el ministerio de la Gobernacion, con respecto á distritos electorales. Por fortuna, á ser cierto, como afirma el Sr. Sagasta, que la inmensa mayoría del país apoya al gobierno actual, no habrá esta vez precision de aquella célebre moda de los diputados cuneros, y las elecciones se harán, con toda legalidad y buena fé, por todo lo cual el gobierno tendrá en las futuras Cortes una mayoría compacta y decente, como pocas se habrán visto en nuestro Parlamento. Es lógico que así suceda, si, como afirma el Sr. Sagasta, él y sus apreciables compañeros de gabinete merecen en todo y por todo la confianza del país. ¿Y por qué no la han de merecer?

Continúan las inundaciones y los temporales en Castilla la Vieja. Los campos de por aquella parte están, según me escribe un amigo, hechos una verdadera lástima. Si los fondos que en España destinan los gobiernos á la conservacion de supérfluos y descomunes cesantías de altos funcionarios, se destinasen á la creacion de un fondo de reserva para los casos de calamidades públicas, quizá podría remediarse un tanto la triste suer-

te que á las mencionadas provincias ha cabido.

Acaba de decretarse empero, que se prorogue por tres meses el plazo para que termine el curso legal de los billetes de los Bancos de provincia. Como de aquí á tres meses mucho puede ocurrir, no será difícil que para entonces ya ni se hable siquiera de la nueva concepcion de nuestros hacendistas.—M.

### Telegramas Particulares

DE LA AGENCIA CABLES.

Madrid 15, 9:35 m.

La «Gaceta» no publica decreto ni disposicion alguna de interés general. Nada referente á carlistas.

Madrid 15, 8:30 n.

Dicese que el capitán general de Aragón con 8.000 hombres y la correspondiente artillería se halla á la vista de Cantavieja.

La mayoría de los jefes é individuos carlistas de Toledo se han presentado á indulto.

Ha sido preso el cabecilla Aznar.

Madrid 15, 9:30 n.

Ha llegado á Sesma la artillería Krupp y Plasencia enviada al general Concha.

Ha llegado el señor Castelar.

El señor Romero Ortiz se agrava.

Téñese en el Norte una nueva tormenta.

Nada del Norte.

Siguese esperando un próximo ataque.

El consejo de ministros ha examinado algunos presupuestos parciales.

DE LA AGENCIA FABRA.

Madrid 15 (7:15 t.)

Hoy ha corrido el rumor de que había comenzado en el Norte una importante accion, añadiéndose que era favorable á los liberales, pero á última hora no se sabe nada suponiendo que la noticia es prematura.

Muy en breve llegará del Norte el batallón de la reserva de Cádiz.

Se espera en Tolosa á la esposa del pretendiente. Ha salido á recibirla D. Carlos en la frontera con dos batallones.

Don Carlos ha constituido un Consejo real que deberá residir cerca de su persona. Este Consejo se compone de un individuo de cada una de las cuatro provincias que son Rivas, Mascarua, Salvador, Zurbano y Elio.

Hoy han ingresado en el nuevo hospital de Haro 150 enfermos procedentes de Logroño.

Los cabecillas carlistas que se encuentran en Biarritz y Bayona no se muestran dispuestos á volver nuevamente en busca de aventuras.

Carlistas importantes hacen grandes esfuerzos para conseguir la libertad de Santés, pero parece que hay decidido empeño en cumplir el fallo que dictó el tribunal carlista condenándole á la última pena.

### Barcelona 17 de junio.

De *La Reforma*:

Las facciones de Gerona, que como indicábamos en nuestra *Ultima hora* de ayer, formaban un total de unos 3.000 hombres mandados por Savalls, Tristany, Huguet y Miret, acosadas por las columnas Estevan y Cañas, se han dividido en grupos, dirigiéndose á

Olot, Mir, Ripoll y otras poblaciones á fin de evitar un encuentro que les hubiera sido fatal.

### Noticias Estrangeras.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE *El Diario de Barcelona*.

Marsella 12 de junio.

A pesar de un calor extraordinario, templado apenas por la brisa del mar, Marsella ofrece esta semana un aspecto de fiesta y de grande animacion. Habiendo restablecido las autoridades las procesiones del Corpus en toda la plenitud de las antiguas costumbres, no tan solo la catedral ha hecho la procesion general del primer domingo y procesion votiva del viernes en memoria de la horrible peste de 1720 y de la consagracion de Marsella al Sagrado Corazon, sino que las veinte parroquias despliegan todas las tardes á las cinco y media las pompas del culto y hacen desfilar sus congregaciones; los niños de sus colegios y sus estandartes religiosos en medio de una multitud que muestra respecto, recogimiento y satisfaccion. Y digo satisfaccion porque si en este pueblo en que domina el radicalismo ha declinado la fé religiosa, se despierta sin embargo en estos dias un qué cada cual tiene su parte de alegría ó de lucro: reuniones de familia, variado espectáculo y beneficios para los mercaderes y para las mil pequeñas industrias que hacen vivir las fiestas populares.

Ha sido muy notable el que en estos dias muchas casas de obreros que han votado por Gambetta, Lockroy y los mas ardientes adversarios del catolicismo hayan aparecido engalanadas con colgaduras; los hijos de esos mismos obreros han detenido la marcha de la procesion para recitar con gracia versos y ofrecer ramos de flores á la hermosa imagen llevada en andas por los devotos parroquianos.

El lunes volvió á su santuario la imagen de Nuestra Señora de la Guarda pasando por los barrios antiguos, los barrios mas *rojos*, en medio de tiernas manifestaciones y de vivas á la Madre del Redentor. Anoche en la parte mas elegante de Marsella, bajo los árboles de los paseos, la procesion de los Reformados hacia brillar sus largas hileras de hachas que esparcian su vivo resplandor. El espectáculo era magnífico.

En tanto se vendían á miles los números del *Pays*, periódico bonapartista, que lanza contra Gambetta una andanada de injurias sangrientas porque probablemente harán derramar sangre: Pablo de Casagnac que las firma es hombre de armas tomar que no ha reusado un desafío. Si lee V. el artículo verá que huele á pólvora, no solo de pistola, sino de fusiles y cañones. Cuando la polémica ha llegado á este exceso de provocaciones y ultrajes reciprocos, es de presumir que no está lejano el momento de una

crisis política, tal vez de una guerra civil.—F.

Paris 14 de Junio.

La interpelacion que se dirigió anteayer al ministro del Interior ha llenado a todo el mundo de asombro. Sin pretender explicar como una Asamblea que decretó la caída del imperio ha podido desechar una orden del dia que no tenia mas objeto que confirmar ese decreto, creo oportuno hablar á V. de los incidentes extra-parlamentarios que precedieron á la interpelacion.

El centro izquierdo se reunió el viernes á la una de la tarde para ocuparse de una proposicion que debia presentarse muy en breve á la Asamblea; pero apenas empezó la sesion no se habló mas que de las escenas violentas que habian ocurrido en la estacion de San Lázaro. El centro izquierdo, alarmado con estos hechos, resolvió interpelar al ministro sobre quien recaia más directamente la responsabilidad, y encargó á la mesa que se pusiera de acuerdo con los demás grupos y designase los oradores que debian tomar la palabra, con cuyo objeto se tuvo una especie de conferencia en una de las secciones de la Cámara.

Esta conferencia presentó un carácter extraordinario. Fueron convocados á ella todos los grupos de la derecha y de la izquierda, que se creian interesados en defender la independencia de la Cámara y que estaban animados del mismo sentimiento: comprendian la necesidad de poner la Asamblea á cubierto de los ataques del partido bonapartista y estaban dispuestos á hacer responsable de todos los desórdenes á M. de Fourtou, ministro del Interior.

Habia sin embargo algunas dificultades. En primer lugar, debia designarse al orador que habia de esplanar la interpelacion, y un grupo indicaba á M. Grevy, otro á M. de Audiffret y otro á M. Goulart. Era preciso además redactar su interpelacion. Se queria una fórmula enérgica y que se censurase vivamente la conducta del ministerio. Al discutirse esta fórmula empezó la escision de la conferencia. Las diversas fracciones de la derecha fueron las primeras en negarse á aceptar las medidas que se proponian. Les repungaba además tener que depositar su papeleta en la misma urna que M. Gambetta, y para atenuar al ménos el escándalo de este impuro consorcio querian introducir en interpelacion algunas palabras contra la demagogia. Se deliberó sobre esta trasformacion, pero no se pudo llegar á un acuerdo, y los grupos de la izquierda y de la derecha se separaron sin resolver nada despues de dos horas de deliberacion.

Entre tanto ¿que hacia la Asamblea? Nunca se le habia visto en tan singular estado de agitacion. El debate sobre la ley electoral de ayuntamientos iba siguiendo su

curso: pero todas las miradas se dirigian á la puerta, esperando el momento en que M. de Goulart iba á subir á la tribuna. Por fin á las cinco y media corrió por el salon de voz de que los delegados de los grupos no habian conseguido venir á un acuerdo, y se añadia que la izquierda persistia en su proyecto.

Ya sabe V. lo demás. MM. Bethmoud y Picard habian sido cogidos de improviso, y no habian podido preparar bastante su discurso ni concertar su ataque. Por otra parte, lo adelantado de la hora impedia la esplanacion que la cuestion hubiera exigido. En cuanto al ministro, la respuesta, al contrario, le era muy facil. Un instante antes creia inevitable su derrota, pero sabiendo despues que sus adversarios no habian podido venir á un acuerdo, y sabiendo la causa de ello, estaba seguro de la mayoría; podia pues hablar muy alto, y no dejó de aprovechar ocasion tan propicia.

Pero ya sabe V. que la roca Tarpeya está cerca del Capitolio. Mañana se ha de dar una suprema batalla, y es de creer que podrá verse á un acuerdo entre los diferentes grupos de la derecha y de la izquierda para derribar al ministerio, y principalmente á MM. de Fourtou y Magne que representan el elemento bonapartista y parecen querer entregar la Francia á los hombres de Sedan. Y realmente, cada dia se tiene noticia de nuevos empleados bonapartistas que vienen á tomar parte en la administracion del país.

Si hemos de dar crédito á rumores la extrema derecha no miraria con entera repugnancia el restablecimiento del imperio. En su concepto los principes de Orleans, y principalmente el duque de Anale y el principe de Joiville han sido los principales promovedores de las intrigas que han impedido el advenimiento de Enrique V al trono de sus mayores. En castigo de esto la extrema derecha no se negaria á cooperar al restablecimiento del imperio, esperando que los bonapartistas se encargarán de castigar á los principes de Orleans, proscribiéndolos nuevamente. Hé aqui hasta donde alcanza el odio de los partidos.

En cambio la derecha moderada está mejor dispuesta á someterse al régimen republicano. Este grupo propendra en breve á la Cámara que se decida entre la república y la monarquía; y como la monarquía será desechada se adherirá desde luego á la república.

Ni ayer ni hoy ha habido manifestacion alguna. Se ha restablecido completamente la calma. La condena impuesta á M. Renouard de Sainte-Croix ha producido una impresion muy favorable. Por otra parte los jefes del partido bonapartista han quedado muy disgustados al ver que sus subordinados se ocupaban en ataques que no hacen favor alguno á la causa del imperio. M. Rouher está muy resentido. Y



A fin de dar una nueva satisfaccion a la opinion pública, el prefecto de policia ha mandado cerrar un café del bulevar Haussmann donde se reunian diariamente los mas notables partidarios del imperio.—D.

### Paris 10 de Junio.

Una escena del mas deplorable y violento carácter, dice el *Figaro*, ocurrió el martes entre bonapartistas y radicales en el *buffet* de la Asamblea. «De buena gana dejaríamos de relatarla—dice aquel periódico—por el honor de nuestras costumbres políticas, pero tantos fueron los testigos que la presenciaron que toda discrecion seria inútil. M. Rouher acababa de salir del guarda ropa é iba a dejar el Palacio cuando oyó esclamar a M. Ferry, en medio de un grupo compuesto de Gambetta, Perrin, Lockoy y Germain Casse: «Si; el comité de apelacion al pueblo existe y tiene su asiento en casa de M. Rouher.» Paróse al oírlo el diputado bonapartista y dirigiéndose a M. Ferry dijo con mucha calma: «Os declaro que ningun comité está instalado en mi casa.» «Esto lo veremos pronto», repuso M. Gambetta, y en el mismo instante otros radicales del grupo empezaron a gritar: «Y la Alsacia y la Lorena! Devolvednos estas dos provincias!» exclamaciones que fueron seguidas de insultos que no reproducimos.

Entonces M. Galloni d'Istria, cuya vivacidad es notoria y a quien durante la sesion habia sido preciso contener para que no se echara sobre M. Gambetta, se adelantó frente a éste y con el rostro encendido por la indignacion le dijo: «Nos habeis llamado miserables en un sitio donde vosotros sois doscientos contra veinte; pues bien, ahora os digo yo que vos sois el miserable y lo repetiré tres veces si lo deseais.» Temióse por algunos momentos que a las amenazas se seguirian actos de violencia, mas por fortuna MM. Levert y Abbaticci consiguieron apartar a M. Rouher de los que tan violentamente le atacaban.»

### Idem 11.

La mayoría que ha votado la enmienda de M. de Lafayette en que se fija en 21 años la edad para ser elector la forman toda la Union republicana, la izquierda republicana, una gran parte del centro izquierdo, diez y nueve bonapartistas y algunos individuos de la derecha, entre ellos el príncipe de Joinville, y MM. Douet, Pouyer-Quertier y Raoul Duval. Se han abstenido de votar veinte y dos diputados, entre los cuales figuran cuatro bonapartistas. MM. Dufaure y Thiers han votado en pró.»

### Idem 16.

Cinco diputados que segun el extracto oficial de la sesion de la Asamblea se habian abstenido de votar han declarado que votaron en contra de la urgencia de la proposicion del centro izquierdo y que por consiguiente esta no tuvo mayoría. Sin embargo, la Asamblea ha mantenido la votacion.

Ha presentado la dimision de la embajada de Londres M. de la Rochefoucault.

### Mahon 19 Junio 1874.

**Para que puedan nuestros lectores formarse una idea de la buena intencion que guía siempre a los redactores del periódico *El Bien Público*, insertamos a continuacion los siguientes sueltos publicados por el mismo, no habiendo querido nosotros contestar al primero, a fin de que nuestras frases no se juzgasen interesadas por los que nunca han sabido ni sabrán obrar con entera franqueza propia de las personas honradas.**

Dice así el primero, publicado el sábado día 13 del actual:

«Diremos por última vez al «Noticiero.—Los seis individuos que han venido confinados a esta Isla, socorridos con 40 céntimos de peseta diarios, pertenecieron a las bandas Garibaldinas; y en vista de que a la disolucion del cuarto batallon franco de la República, al que tambien pertenecieron, no quisieron volver a su patria, (ellos sabrán porqué) las Autoridades del Principado en atencion a su mala conducta y peores antecedentes lo entiende caro colega?, nos los mandan a estas Islas sin duda para que los santifique con sus simpatias el caritativo «Noticiero de Menorca.»

Véase ahora el segundo que hoy ha visto la luz pública:

«Habiéndose acercado a nuestra redaccion uno de los italianos de quienes dijimos dias pasados que tenían mala conducta y antecedentes, nos ha presentado varios documentos de los cuales resulta que dichos sujetos no pertenecian a la faccion carlista ni es posible que hayan sido deportados a Mahon por tener malos antecedentes, como se nos habia dicho por persona sin duda mal informada.

Amigos de la justicia nos complacemos en hacer espontáneamente esta manifestacion, para dejar a cada uno en el lugar que le corresponde.»

¿Puede darse mejor ejemplo de buena educacion? «Amigos de la justicia, dice, se complacen en hacer espontáneamente su manifestacion,» y en esto faltan descaradamente a la verdad, como lo podemos hacer constar públicamente, pues para que rectificasen sus calumniosas aseveraciones, ha sido preciso que procediese una formal citacion ante el Juzgado Municipal de esta ciudad.

En vista de lo transcrito, no dudamos que el público imparcial dejará a cada uno en el lugar que le corresponde.

No decimos mas.

**Obligados por la severidad** a que está hoy sujeta la prensa hemos suprimido algunos párrafos de la correspondencia de Madrid que publicamos.

**Conforme habiamos anunciado** en uno de nuestros anteriores números, el domingo próximo empezando a las cinco y media de la tarde, la banda de música que dirige el joven don Estéban Bagur tocará escogidas piezas frente a la ermita de San Juan.

Nos prometemos que esta novedad debida al celo de la persona encargada de dicha ermita atraerá numerosa concurrencia a aquel delicioso sitio.

**A consecuencia de un convenio** de correos celebrado recientemente entre Austria y el Montenegro se hace fácil y posible el

cambio de correspondencia por la via de Alemania entre el Montenegro y España. La trasmision de la correspondencia se sujetará a las condiciones de la siguiente tarifa:

Cartas franqueadas, cada 15 gramos, 50 céntimos de peseta.—Idem no franqueadas, cada 15 gramos, 80 id. id.—Impresos y muestras, cada 50 gramos, 15 id. id.

Las cartas certificadas además del franqueo correspondiente a su peso, llevarán como derecho fijo é invariable de certificado un sello de 50 céntimos de peseta.

### Dice «El Iris del Pueblo:»

«Terminado el plazo que la Junta señaló sin que ningun maestro haya solicitado las escuelas de niños de Villa-Carlos y Santa Eulalia, el día 25 de este mes se proveerán por oposicion en la Escuela Normal de Maestros.»

### Crónica Religiosa.

#### Santo de hoy.

Santa Juliana de Falconeri virgen y Santos Gervasio y Protasio mártires.

#### Santo de mañana.

Santa Florentina virgen.

### Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale a las 4 h. 32 m.—Pónese a las 7 h. 31 m.

LUNA.—Sale a las 9 h. 42 m. m.—Pónese a las 11 h. 39 m. n.

### Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el día 18 junio. De Barcelona y Alcudia en 42 horas vapor-correo esp. **Menorca** de 128 t., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 23 pas. y varios efectos.—Consignado a D. Juan Taltavull.

Despachados el día 19.

Para Argel pailebot esp. **Memorquin** de 79 tons. cap. Jacinto Leon, con 7 trip. 33 pas. sillares y otros efectos.

### VARIEDADES.

#### EL KOUUMYS.

La tisis es una de las enfermedades que ocasiona mayor número de victimas; por esto no es extraño que los médicos mas eminentes se dediquen a buscar los medios de aminorar sus estragos, y que al efecto se comuniquen las observaciones que cada uno de ellos hace para que los demás las examinen, las pasen a las Academias de medicina y vean si son aplicables con buen resultado en la práctica. Esto ha producido que se hayan ensayado infinitos remedios fundados unos en la teoria y otros en la práctica, sin que desgraciadamente se haya obtenido un éxito completo. Hoy, empero, se cree que puede tratarse con buen resultado la tisis por medio del Kouumys, que no es otra cosa que la leche de yegua fermentada de cierta manera. Ya desde las mas remota antigüedad las tribus que habitan las vastas estepas de la Rusia oriental usan como remedio para todas sus enfermedades la leche de yegua.

Los médicos rusos no podian dejar de fijarse en este hecho, y en efecto observaron que apesar de que aquellas tribus pasan mucho tiempo en la intemperie sujetas a mil privaciones, no se conoce entre ellas la tisis pulmonar. Creyeron que esto podia ser efecto del Kouumys, y en consecuencia le ensayaron, obteniendo resultados maravillosos.

El doctor Landowski, en un viaje que hizo a Rusia, se fijó en este hecho y regresó a Paris entusiasmado, comunicándolo a muchos médicos para que hiciesen ensayos, y estos, al decir de los periódicos franceses, han dado resultados mas satisfactorios, citando entre otros, el de un enfermo que a los quince dias de tomar el Kouumys pesaba un kilogramo mas y presentaba los sintomas precursores del recobro de salud. Otros muchos casos se citan aun mas decisivos que este, de manera que puede decirse que en el mundo médico se está aguardando con verdadera ansiedad el resultado del gran número de ensayos que se están practicando actualmente.

Empero el Kouumys, presenta una dificultad para generalizar su uso, y es la escasez de leche de yegua, y esto ha hecho que desde el primer momento se haya buscado el modo de sustituir esta y en efecto y se ha encontrado. «Por medio de gran número de tanteos dice el doctor Schneep, he obtenido un resultado completo mezclando dos partes de leche de burra con una de leche de vaca. Conservando esta mezcla a una temperatura de 15 a 18 grados entra en fermentacion a las diez ó quince horas. Al cabo de veinticuatro horas la fermentacion está bastante adelantada para que el Kouumys pueda administrarse.»

Tales son las noticias que hemos podido adquirir sobre este particular. ¡Ojalá el Kouumys dé todos los resultados que de él se esperan y pueda la medicina engalanarse con una nueva victoria.

## ANUNCIOS.

### Píldoras y Ungüento HOLLOWAY.



#### Píldoras Holloway.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia a los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

#### Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

## Para vender.

Lo está una cuarta parte del laud AFRICAFO (a) Barrinada. En esta imprenta informarán. 3

Lo está el huerto y casa calle San Carlos, esquina a la de San Juan,

propia de D. José Mercadal y Soler. Para su ajuste dirigirse al señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9.

Lo están todos los cnseres de la panadería Horno de Briones. 3

## Pérdida.

La persona que hubiese hallado un alfiler de pecho formando un ancla de oro, presentándola en esta imprenta se la gratificará.

## Nodriz.

En la calle de Santa Catalina, n.º 38 hay una, leche de 36 dias, que desearia hallar criatura para amamantar en su propia casa.

## CHOCOLATES

### DE LAS FAMILIAS.

De la muy acreditada fábrica **Compañía Colonial de Madrid, PREMIADA CON QUINCE MEDALLAS.**

En la confitería **LA PALMA**, calle Adnover n.º 17, se acaba de recibir un gran surtido de dichos CHOCOLATES, incluso en ellos el premiado por SU SANTIDAD PIO IX y el muy fino CHOCOLATE ATEMPERANTE, muy especial para tomar la HOMEOPATIA, para los temperamentos delicados y para viaje: ofrece además la ventaja de poderse gastar crudo, siendo así, aun mas agradable al paladar.

Tambien se acaban de recibir Paquetes de NAPOLITANOS de varias clases, TAPIOCA y SAGU de las Indias, y los muy escelentes CAFES TOSTADOS SIN EVAPORACION AROMA recencontrados y a precios sumamente ventajosos al comprador.

En dicha confitería se encontrarán frescos CABELLOS DE ANGEL, a 30 céntimos la libra.

ARANJAT a 24 céntimos idem y GASEOSAS EN POLVO a 20 céntimos docena.

## OBRAS COMPLETAS DE PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona.—Fuera 5.

Una Mujer Singular . . . 2 tomos.  
Gustavo el Calavera . . . 1 »  
Un hombre Desgraciado . . . 1 »  
El Cornudo . . . 2 »  
El hijo de mi mujer . . . 1 »  
La sociedad de la Trufa . . . 2 »  
El Barbero de Paris . . . 2 »  
Amores de dos hermanas . . . 2 »  
Juan . . . 2 »  
Paul de Kock (su vida y sus obras con su retrato) . . . 1 »  
Isidorito . . . 2 »  
El Amor que pasa y el Amor que viene . . . 1 »

Véndese en la librería de Hernandez y demás centros de suscripcion.

Enviar libranza ó sellos a Salvador Manero, editor, Barcelona.

## Para Argel.

Saldrá a últimos de este mes el pailebot español nombrado Joven Africano, su capitán D. Bartolomé Maspoeh: admite cargo y pasajeros y para el ajuste se verán con dicho capitán que vive en el Cos de Gracia n.º 20. 2

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.